



Mujeres presidirán el Congreso tras descarte del “impresentable” Alito para San Lázaro

ANDREA BECERRIL, ALMA MUÑOZ, GEORGINA SALDIERNA Y NÉSTOR JIMÉNEZ

El Senado y la Cámara de Diputados definirán hoy a las presidentas de sus mesas directivas, ya que serán mujeres quienes encabezen ambos órganos del Congreso, después de que la bancada del PRI en San Lázaro decidió finalmente no proponer para el cargo a su dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas.

El Senado será presidido por Morena, como ocurrió en los últimos cinco años, toda vez que el reglamento de ese órgano legislativo establece que corresponde al grupo mayoritario estar al frente de la mesa directiva, y las candidatas con mayores posibilidades son Ana Lilia Rivera y Maribel Villegas.

En la Cámara de Diputados pareció alejarse el riesgo de conflicto, después de que por la noche Moreno Cárdenas aclaró que no será propuesto por su grupo parlamentario para presidir la mesa directiva y será una priísta la que ocupará ese cargo a partir del viernes.

Por la mañana, Alito declaró que no tenía ningún impedimento para encabezar la mesa directiva en San Lázaro. “Soy una gente comprometida, responsable, con experiencia y capacidad. Tan sólo he sido diputado federal tres veces, senador, gobernador, presidente de un partido político tan importante como el PRI.

“Me gusta la política; la mesa directiva es una pasión siempre para

todos, pero al final vamos a decidir de manera inteligente”, expresó en entrevista en la Cámara de Diputados, luego de una reunión de la Comisión de Gobernación.

Su declaración provocó la respuesta inmediata de Morena. La vicecoordinadora, Aleida Alavez, advirtió que su bancada no permitiría que “un personaje impresentable” como Alito Moreno presidiera esa Cámara.

Por la tarde, al anunciar el apoyo del PRI a la panista Xóchitl Gálvez, el líder *tricolor* expuso que “en congruencia y para estar atentos al proceso electoral, he solicitado a mi coordinador parlamentario no ser propuesto para presidir la mesa directiva de la Cámara de Diputados. “Queremos que este poder legislativo lo encabece una mujer propuesta por nuestro partido”, aclaró.

Durante la reunión plenaria de los legisladores del PRI, su coordinador en San Lázaro, Rubén Moreira, destacó que en este tercer año de la legislatura les corresponde presidir la mesa directiva, un punto que se consensará entre los 68 diputados que integran la bancada priísta. Se menciona que la decisión podría recaer en Carolina Viggiano.

En tanto, Morena elegirá de entre sus filas a la presidenta del Senado para la última legislatura durante su plenaria. Hay cuatro candidatas inscritas, entre ellas Maribel Villegas, quien tiene el apoyo de legisladores afines al ex coordinador Ricardo Monreal. La otra aspirante, Ana Lilia Rivera, ha logrado el respaldo de buena parte de sus compañeros.